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Zusammenfassung

        
Internationale Studien zeigen nicht nur eine Zunahme der Prävalenz des Metabolischen Syndroms (MetSyn), sondern auch eine Verschiebung hin zu einem jüngeren Manifestationsalter. Bisherige Konsensusleitlinien zur Definition eines MetSyn erfordern nüchtern gemessene Laborparameter, die in größeren populationsbasierten Studien häufig nicht verfügbar sind. Ziel unserer Untersuchung war es, erstmals die Prävalenz des MetSyn in Nordostdeutschland mit nicht-nüchtern gemessenen Laborparametern zu beschreiben. Datengrundlage bildete die Study of Health in Pomerania mit 4 310 Teilnehmern im Alter von 20 bis 79 Jahren. Das MetSyn wurde nach modifizierten NECP / ATP III Kriterien mit Modifikation der AHA / NHLBI und IDF Kriterien mit nicht-nüchtern gemessenen Laborparametern definiert. Insgesamt ergab sich eine standardisierte Prävalenz des MetSyn in Vorpommern von 23,8 % (Frauen 18,6 %, Männer 29,1 %), wobei Frauen in allen Altersgruppen eine niedrigere Prävalenz aufwiesen als Männer. Zudem war eine altersabhängige Zunahme des MetSyn mit einer Prävalenz von 4,0 % bzw. 6,6 % bei 20–29-jährigen Frauen bzw. Männern gegenüber 44,7 % bzw. 39,8 % bei > 70-jährigen Frauen bzw. Männern nachzuweisen. Zunehmend sind jüngere Altersgruppen betroffen; das Alter wird aber noch zu wenig bei der Identifizierung der Risikoklientel berücksichtigt. Das frühzeitige Erkennen sowie koordinierte, multimodale bevölkerungsbezogene Interventionen sind erforderlich, um der Zunahme des MetSyn und des epidemischen Ausmaßes der Adipositas entgegenzuwirken.


      
        
Abstract

        
International studies demonstrate both an increase in the prevalence of the metabolic syndrome (MetSyn) and a shift to a manifestation in younger age. Current definitions of MetSyn require fasting blood values which are usually lacking in population-based studies. The aim of this study was to assess the prevalence of MetSyn in a north-eastern German population with non fasting blood values. Data from the representative sample of the Study of Health in Pomerania with 4 310 subjects (response rate 68.8 %) were analysed. The MetSyn was defined according to NECP / ATP III modified with AHA / NHLBI and IDF criteria based on non fasting blood values. The overall standardized prevalence of MetSyn was 23.8 % (women 18.6 %, men 29.1 %), whereas the prevalence in women was lower in all age groups compared to men. In addition, we observed an age dependent increase of the MetSyn prevalence with 4.0 % and 6.6 % for women and men aged 20–29 years compared with 44.7 % and 39.8 % women and men aged > 70 years, respectively. Increasingly more subjects in younger ages are affected, but currently, age is less considered to identify persons at risk. An early detection as well as coordinated, multimodal public health interventions are required to prevent a further increase of MetSyn and the epidemic of obesity.
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